
令和７年４月１６日（水）～令和７年５月３０日（金）

御所市教育委員会事務局生涯学習課

googleフォームによる回答方法：

【中学１年生～２年生の生徒の保護者】
部活動地域移行に関するアンケート（回答結果集計）

対象者： 御所市立中学校に在籍する中学１年生から２年生の生徒の保護者
（生徒数２４１名　※令和７年５月１日現在）

実施期間：

実施主体：

アンケート趣旨： 　少子化が進む中、持続可能な部活動の実現とともに、教職員の
負担軽減を図るため、国または県から、休日における部活動の地
域移行について提言が発表されており、御所市においても御所市
地域クラブ活動推進協議会を発足し検討を進めています。
　本アンケートは、御所市におけるこれからの部活動の地域移行
の在り方について検討するための参考とするため、令和８年度以
後に部活動や地域クラブ活動に参加する可能性のある年代の生徒
の保護者の声を聴取したものです。

その他： ・回答内容に特定の個人を特定しうる場合や、公序良俗上不適切
な表現があった場合には、実施主体において回答内容の趣旨を損
なわないよう修正を行っています。

・本アンケートの回答結果について不明な点、ご意見等があれ
ば、生涯学習課までお問い合わせください。教職員へのお問い合
わせはご遠慮くださいますようお願い申し上げます。

回答
99

41%不回答
142

59%

回答数（対象生徒数２４１名、１生徒に対し１保護者

が回答したと仮定した場合）
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御所
53

54%

葛
6

6%

葛上
21

21%

大正
19

19%

問１ お子様が通学されている中学校を選んでくださ

い。 （回答数９９件）

１年生
57

58%

２年生
42

42%

問２ お子様の学年を選んでください。

（回答数９９件）

ある
84

85%

ない
15

15%

問３ 「休日の学校部活動が地域クラブ活動に移行す

る」という言葉を、聞いたことがありますか。

（回答数９９件）

Ｐ.2



その他

以下、問４は、問３にて「ある」を選択したもののみ回答

・スポーツ系だけで無く文化系のクラブも専門的にも人数的にも少ないので、地域クラブ活動を
作ってほしい
・学校の指導と休日の指導が変わると部員が困る
・先生方が休みを取れること

知っている
20

24%

なんとなく知っている
50

59%

よくわからない
14

17%

問４ 「休日の学校部活動が地域クラブ活動に移行す

る」内容をご存じですか。（回答数８４件）

技術力の向上ができ

ること
38

22%

部員不足が解消さ

れ、これまでやって

きた種目を継続でき

ること
42

24%

子どものレベルに

あった活動ができる

こと
15

9%

種目の選択肢が広が

ること
34

19%

校区外の生徒や地域

の方との交流が図れ

ること
26

15%

特にない
16

9%

その他
3

2%

問５ 休日の地域クラブ活動に期待することについ

て、あてはまるものをすべて選んでください。

（回答者数９９名）
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その他
・（記述欄記載なし）（２件）
・でしゃばんな（２件）
・わからない
・部活のメンバーの人間関係
・知識なさそうだし部活行く気失せるから嫌です

専門的な技能や資格

を持つ指導者
65

66%

スポーツや文化芸術

活動の豊富な経験が

ある大人や大学生
20

20%

学校の先生
13

13%

（意見無し）
1

1%

問６ 休日の地域クラブ活動の指導者は、どのような

人がいいと思いますか。１つだけ選んでください。

（回答数９９件）

１，０００円未満
27

27%

１，０００円以上～

２，０００円未満
47

48%

２，０００円以上～

３，０００円未満
13

13%

３，０００円以上～

４，０００円未満
6

6%

４，０００円以上～

５，０００円未満
3

3%

５，０００円以上
3

3%

問７ 休日の地域クラブ活動に費用が掛かるとすれ

ば、月額、どのくらいの金額が適当だと考えますか。

（１カ月当たり４回の活動、１回あたり３時間程度）

（回答数９９件）
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その他
・平日と休日の部活動に統一性があるのか。全く別物としての活動になるのかよくわからない。
・平日は学校の先生に教わり土日は別の方に教わり食い違いが出ないか、土日の大会等の引率、遠
征は誰の指示で動くのか
・受験への影響

１時間～１時間半未満
7

7%

１時間半～２時間未満
16

16%

２時間～２時間半未満
13

13%

２時間半～３時間未満
50

51%

３時間以上
13

13%

問８ 休日の地域クラブ活動において、もっとも適切

だと考えられる活動時間を選んでください。（ガイド

ライン:３時間程度）（回答数９９件）

指導者（学校の先生

以外）との関係性
60

21%

お子様が通われる中

学校以外の生徒との

人間関係
53

18%

練習内容や休日の日数等
43

15%

お子様が参加を希望

する活動の有無
16

5%

学校の先生がいない

こと
48

17%

活動場所への移動や

送迎について
60

21%

特に不安はない
7

2%

その他
3

1%

問９ 休日の学校部活動が地域クラブ活動に移行する

ことについて、不安に思うことは何ですか。

（回答者数９９名）
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・校区より遠い所だと自力では行けず送迎が必要となる。仕事で送迎できない時は、部活を休むこ
とになり参加できなくなる。練習場所によって、子供が部活を続けるか検討しないといけなくな
る。

問１０　休日の部活動の地域移行について、ご意見等がありましたらご記入くだ
さい。（回答数１７件）

・今まで通りの部活動が良かった。送迎など大変になる。

・平日練習の先生と休日練習の専門家の指導方法で子供達が困惑しないか懸念しています。

・今　御所市が1小1中で考えている　令和13年度からでも良いのではないか！

・賛成

・子どもたちにとってのメリットが今はまだわかりません。

・学校の部活の延長でされるのであれば、送迎など親に負担が出来るだけかからないような方法で
子どもが参加出来るように考えてほしい。

・お金がかかるなら、やりたくない。今でもすごくお金がかかってるから。知らない先生にみても
らうのが怖い。いろんな意味の安全面が心配。

・スポーツ系だけで無く文化系のクラブも専門的にも人数的にも少ないので、地域クラブ活動を
作ってほしい

・まだ入部したばかりです。先生の負担が大きいのは重々承知していますが、現在の顧問の先生に
引き続き指導して頂きたいです。

・正直、地域クラブというのが想像できないです。段階的に平日にも展開するとのことですが、
通っている学校から地域クラブに行く手段はどうするのですか？負担が全て保護者となるため、地
域クラブに参加しない、できない生徒も出てくるでしょう。平日は学校の先生の部活動指導を受
け、土日は違う地域の先生の指導を受けるのですか？人口や地域のインフラ充実の差を思うと大都
市の真似ができないと思います。御所市の先生方、保護者の声をたくさん拾い、どんどん公表して
いって欲しいです。

・費用がかかると、低所得や多子世帯が参加できなくなるかも。ユニフォームや種目によっては靴
やカバン、道具の費用面が心配。活動が勝ちにむかいすぎては、教育の一環の子どもへの影響が心
配。

・運動部であれば、来年度から急に試合に出られないなどの事がないように、今から指導者の確保
をお願いしたい。子ども達にとって今までと変わらない部活動として続けられるような雰囲気にし
て欲しい。会費が部費として使われるのは良いが、講師への給料は、市から支給して欲しい。

・指導者が複数になると、その指導内容に違いが大小さまざまうまれて、子供達がどちらを支持し
てやっていくべきか迷う場面が沢山でてくると思うのであまり好ましく思えません。先生方が休み
たいから⋯ということであれば、部活稼働日が減るのは、もぅ仕方ないかなと思います。

・不安でしかない。クラブチームに入るにはお金も時間もかかる。同じように部活動にまでお金が
かかったり保護者の負担がかかりすぎるのは厳しい。部活のハードルが上がってしまうとスポーツ
をやめてしまう子どもも増えるし、地域格差が出てしまうのも心配。

・会費になると部活に入らない子が多くなりそう。平日のみ参加する子がいれば、会費は不要にな
るのか。それは可能かどうか。運動部であればクラブチームに入る子が増えそう。吹奏楽部は楽器
の管理などはどうするのか。平日と休日で指導者が違うと、試合は必ず外部指導者になるので、子
ども達はとまどうのではないか。休日の指導者は毎回違うのは困る。

・地域移行について、早期の説明をしてほしい。現在、今後どうなるのか…学校側に問い合わせて
も市の方針が決まってないのでなんとも言えないと言われ不安しかない。また、現在の部活を地域
移行になると続けていけるかもという子供達の声をきいていると辛い。地域移行は､今の中学にな
い別の中学の部活に参加出来るのか出来ないのかをはっきりと説明してほしい。
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